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Больше фото — 
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Перешли на мастерский уровень: высоких званий удостоены восемь свердловчан
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Данил ПАЛИВОДА
До главного старта сезо-
на для екатеринбургско-
го гонщика Сергея Каряки-
на – «Дакара-2020» – оста-
ётся чуть больше месяца. 
Накануне его команда за-
вершила подготовку баг-
ги к ралли-рейду. Машины 
команды SnagRacing уже 
отправились из столицы 
Урала к первому месту на-
значения.– 3 декабря команда должна добраться до Марсе-ля, где её будет ожидать па-ром, – рассказал Сергей Ка-рякин «Областной газете». – 30 декабря паром прибудет в Саудовскую Аравию, 2 янва-ря прилетит основная часть команды. Мы всё разгрузим, подготовимся, и уже 6 января возьмём старт в гонке.В этом году команда Сер-гея Карякина традиционно принимала участие в ралли «Шёлковый путь», где одер-жала победу, а также в эта-пе Кубка мира в Марокко, где свердловский экипаж фини-шировал первым, но из-за протеста соперников оказал-ся лишь на второй строчке. Но результат в данном случае отходит на второй план: Сер-гей вместе со своим штурма-ном Антоном Власюком на этих стартах тестировал баг-ги, работал над устранением 

неполадок, и к «Дакару» авто-мобиль удалось подготовить на сто процентов.– Сама машина, на кото-рой мы ездили в течение это-го года, была старого образ-ца, – добавил Сергей Каря-кин. – Мы тестировали какие-то определённые моменты, дорабатывали, и в итоге всё то, что нам удалось улучшить, перенесли на раму нового об-разца, на которой, собствен-но, и будем выступать на «Да-каре». Мы добились сниже-ния массы автомобиля на 120 килограммов, что, конеч-но, должно нам помочь. Но-вую раму мы в боевых усло-виях ещё не испытывали, но отдельные детали её исполь-зовали в гонках. Уверены, что проблем на «Дакаре» возник-нуть не должно.Отметим, что «Да-кар-2020» стартует 6 янва-ря в Саудовской Аравии. Дол-гое время ралли-рейд прохо-дил на территории Южной Америки, однако организато-ры решили перенести гонку на Средний Восток. Все этапы пройдут на территории одно-го государства.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Багги Карякина отправился на «Дакар»Часть команды Сергея Карякина уже отправилась 
на «Дакар-2020»

Успевайте подписаться 
на «Областную газету»! 

Уважаемые читатели! Продолжается подписка на 2020 год! 
Вы можете подписаться на расширенную социальную вер-

сию газеты С ВКЛАДКАМИ «ПРОГРАММА ТЕЛЕПЕРЕДАЧ», 
«ДОМ. САД. ОГОРОД» и др. Стоимость подписки на 12 месяцев 
по КРАСНОЙ КАРТЕ ЛОЯЛЬНОСТИ – 550,00 руб.

Приобрести КАРТУ ЛОЯЛЬНОСТИ можно в редакции 
(ул. Малышева, 101, каб. 353а), любом почтовом отделении 
Свердловской области, кассе №1 Северного автовокзала 
(ул. Вокзальная, 15а). Активировать карту на подписку можно 
на сайте www.a.oblgazeta.ru  или по телефону горячей линии: 
8-800-30-20-455.

Также подписку на расширенную социальную версию газе-
ты (БЕЗ КАРТЫ) можно оформить:

 в редакции (ул. Малышева, 101, каб. 353а) – Сбербанк 
онлайн (на сайте, в мобильной версии) инструкция на сайте 
www.oblgazeta.ru, раздел «Подписка»;

 в любом почтовом отделении Свердловской области по 
индексам: 09856 – 300 руб. на 6 мес.; 09857 – 550 руб. 
на 12 мес.

Обращаем внимание читателей, которые оформили подпи-
ску в текущем году: при условии её оформления до 25 числа те-
кущего месяца получать «Областную газету» вы будете с 1 чис-
ла следующего месяца. Подписной период составит 12 месяцев.

По вопросам подписки и распространения звонить по тел.: 
8 (343) 375–79–90; 375–78–67.
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Евгений ЯЧМЕНЁВ
Почётным гостем прошед-
шего в Екатеринбурге чем-
пионата города по тяжёлой 
атлетике стал один из силь-
нейших супертяжеловесов 
мира Руслан АЛБЕГОВ. С ним 
побеседовал корреспондент 
«Областной газеты».

– Руслан, вы впервые в 
Екатеринбурге. Какие впе-
чатления от города?– Мне как человеку южно-му немного холодно, но я всё же погулял вчера по городу. И могу сказать, что Екатеринбург очень красивый. 

– Вы здесь почётный 
гость чемпионата города по 
тяжёлой атлетике – не само-
го крупного турнира на ва-
шей памяти.– Я знаю людей, которые эти соревнования организовы-вали. И несмотря на те скром-ные возможности, которые у них были, турнир организован очень хорошо. Даже чемпиона-ты более высокого уровня не всегда проходят так чётко – ни-каких сбоев, поток идёт за по-током, жюри и судьи работа-ют без нареканий. Так что, если брать чисто организационную часть, я думаю, Екатеринбург мог бы принять и более зна-чимые соревнования. Хотя, ко-нечно, пока уровень развития тяжёлой атлетики у вас отста-ёт, но я вижу, что есть большое желание заниматься и у моло-дёжи, и у людей взрослых. На-до только правильно показы-вать тяжёлую атлетику.

– Что вы имеете в виду?– Я всегда говорю, что к тя-жёлой атлетике может быть равнодушен только тот, кто ни-когда её не видел. Когда недав-но чемпионат мира впервые показал телеканал «Матч ТВ», вы бы знали, сколько человек мне позвонили со словами вос-торга: какой это, оказывается, красивый вид спорта. К тому же тяжёлая атлетика – это ба-зовый вид спорта для многих других.    
– Если говорить о веду-

щих регионах в этом виде 
спорта, то это какие?

– Я сам из Северной Осетии, назову ещё Кабардино-Балка-рию, Краснодарский и Став-ропольский края. По стати-стике, есть, конечно, ещё Мо-сква и Московская область, но, как вы понимаете, там своих спортсменов не так много. 
– Какие качества нуж-

ны, помимо силы, чтобы до-
биться успеха в сражении 
не столько с соперниками, 
сколько со штангой?– А сила на самом деле не столь важна. Гораздо важ-нее моральная составляю-щая – психология, терпение. По-моему, даже талант на вто-ром месте. А на первом – труд и терпение. Важно то, как че-ловек относится к своему делу, на какие жертвы он готов ради успеха. 

– Самое ваше высокое до-
стижение – бронза лондон-
ской Олимпиады?– Всё-таки два золота чем-пионатов мира для меня стоят выше. Перед Играми 2012 года были проблемы со здоровьем, поэтому я подошёл не в опти-мальной форме к олимпий-ским соревнованиям, и осадок от того, что не удалось побе-дить, остался. Для меня в спор-те есть только первое место.С Олимпиадой ничто не сравнится, если говорить об об-щей атмосфере. К сожалению, для российских спортсменов в последнее время это двойная нагрузка. В Рио штангистов из России вообще не пустили, на представителей других видов 

спорта оказывали и оказыва-ют давление, когда тебя перед соревнованиями будят в пять-шесть утра допинг-офицеры, а твои соперники в это время спокойно спят. И процедура эта может продлиться и два, и три часа. 
– Кстати, о Рио. Интересно 

из первых рук узнать: поче-
му на Играх 2016 года не бы-
ло наших штангистов и вас в 
том числе?– Это следствие предвзято-го отношения к России. Конеч-но, были ошибки, я не спорю. Но разве только у нас?  Нам сей-час рассказывают, что в России супермегадопинговая систе-ма. Для обывателя это звучит убедительно. В каждом виде 
спорта спортсмены высоко-
го уровня все друг друга зна-
ют, кто чем дышит. И в том, 
что касается допинга, мы по 
сравнению с другими страна-
ми просто дети. Если бороться с допингом, то во всех странах, а не только в России. Все должны быть в одинаковых условиях. 

– Вас отстранили от Олим-
пиады в Рио, если я не оши-
баюсь, всего лишь по подо-
зрению.– Я по образованию юрист. Поэтому я понимаю так: снача-ла находят труп, а потом подо-зреваемого. В нашем допинго-вом деле никакого «трупа» нет. Нам говорят: верьте на слово. Года четыре назад сборная Рос-сии по тяжёлой атлетике была сильнейшей в мире, нам не бы-ло равных. Сейчас остались по-

следние «сливки», которые то-же хотят одним махом убрать. Но мы боремся, пытаемся за-щитить свои права. Нам актив-но помогает национальная фе-дерация, оплачивает услуги квалифицированного адвока-та – на моей памяти впервые такое.   
– Что сейчас происходит 

в российской тяжёлой атле-
тике?– Происходит большая перестройка. Прежде все-го в мышлении тренеров, спортсменов. Глупо отри-цать, что допинг в нашем ви-де спорта был, но сейчас мы сами больше, чем кто бы то ни было, заинтересованы в том, чтобы вернуть себе до-брое имя. 

– А пока вы снова про-
пускаете и чемпионат ми-
ра, а значит, и Олимпиаду в 
Токио.– В сентябре мы готовились к чемпионату мира, всё шло за-мечательно. А потом нас опять «хлопнули». Причём недели две мы вообще не знали, что происходит. Потом нам при-слали объяснение, из которо-го мы всё равно ничего не по-няли (смеётся). Говорят, что наши пробы были подмене-ны. Но доказательств нет. А ес-ли бы и были, то мы здесь при чём? Есть живой человек, а нам говорят: «Нет, это подмена. Где-то есть «труп». Где он? Мои про-бы всегда были чистыми. То, что сейчас происходит – это аб-сурд. 

– Вы надеетесь ещё вый-
ти на помост?– Очень. Чувствую в себе ещё много сил. Мы столько лет защищали честь нашего госу-дарства на спортивных аренах, сейчас сами нуждаемся в её за-щите. Не всегда надо идти на поводу. Шакалу иногда необхо-димо показывать зубы, чтобы он поджал свой хвост.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

В нашем допинговом деле никакого «трупа» нет
Заслуженный мастер спорта Руслан Албегов, которому в январе 
исполнится 32 года, не теряет надежды вернуться на помост

Пётр КАБАНОВ
Вокруг кинотеатра «Салют» 
не утихают споры: 27 ноя-
бря в гордуме Екатеринбур-
га на заседании постоянной 
комиссии по местному само-
управлению, культурной и 
информационной политике 
и связям с общественностью 
было принято решение всё 
же отдать часть площадей 
Дворцу творчества детей и 
молодёжи «Одарённость и 
технологии». Кинопоказ в 
каком-то виде обещают со-
хранить. Однако у такого 
формата нашлись против-
ники: главный федераль-
ный инспектор по Свердлов-
ской области Михаил Каган 
выступил в защиту «Салю-
та». «Культура не всегда рен-
табельна», – сказал Каган…– Я удивляюсь: вы же все местные, здесь родились. «Са-лют» – это бренд, – продолжил он свою речь. – И вы решили идти по пути неэффективно-го управления и загонять его в убытки вместо того, чтобы наладить работу. Надо вкла-дывать в культуру деньги. Мы заслушали бюджет – невнят-ный, нечёткий, непонятный. Я хочу напомнить, что это го-сударственные деньги, и они находятся на контроле адми-нистрации президента. Далее Михаил Каган от-метил, что вряд ли кто-то из присутствующих хочет войти в историю как похоронивший «Салют». – Не лучше ли сделать там ремонт? Сделать его на са-
мом деле жемчужиной го-
рода. Давайте мыслить стра-
тегически – на два поколе-
ния вперёд, а не сиюминут-
ными поводами. Моё мнение 
такое: с точки зрения исто-

рии перепрофилировать 
«Салют» нельзя. При грамот-ном вложении денег он может стать рентабельным, – заклю-чил  Михаил Каган.Вся речь главного феде-рального инспектора реги-она была ответом на дан-ные, приведённые начальни-ком департамента по управ-лению муниципальным иму-ществом Майей Строшко-
вой. По её словам, с 2017 го-да посещаемость кинотеатра падает. Назывались убытки в несколько миллионов ру-блей (по данным депутата 
Алексея Вихарева, в 2018-м«Салют» сработал в минус аж на 10 млн рублей). Также была приведена цифра в де-вять процентов. Именно на столько в среднем заполня-ются кинозалы ежедневно. «Вопрос кинопоказа как ос-новного вида деятельности – точка невозврата», – сказала Строшкова.Ещё перед началом заседа-ния Владимир Петелин – ге-неральный директор сети ки-нотеатров «Премьер Зал», ко-торая занимается наполнени-

ем «Салюта», прокомментиро-вал «Облгазете» ситуацию так: – Насколько я знаю, ещё возможны варианты. И город-ские власти сейчас эти вари-анты продумывают. Все пони-мают, что важно сохранить на-следие…Но как бы то ни было, за новый формат «Салюта» про-голосовали единогласно. Те-перь остаётся ждать ближай-шего заседания гордумы, на котором будет принято окон-чательное решение. Старейший действующий кинотеатр города, выходит, просто не нужен. Авторское кино планируют показывать… в «Колизее». Но через два года, после реконструкции кинотеа-тра. А где его смотреть в следу-ющем году? Мы обратились за коммен-тариями к начальнику управ-ления культуры Илье Марко-
ву. В его приёмной нам сказа-ли обратиться в департамент по управлению муниципаль-ным имуществом, поскольку «Салют» – это ЕМУП. На запрос «обсудить культурную состав-ляющую, а не имуществен-

ную», был дан ответ, что Илья Николаевич поговорить с нами в день выхода публикации не сможет. Обсуждать же вопрос о показе фестивального кино с департаментом по управлению муниципальным имуществом кажется странным. Вопросов остаётся много. И как получить на них отве-ты? Если «Салют» отдают де-тям, сколько времени/средств потребуется на переоборудо-вание кинотеатра в детский центр?Алексей Вихарев сообща-ет, что прежнее здание, где размещается Дворец твор-чества детей и молодёжи, на Карла Либкнехта 44, находит-ся в федеральной собствен-ности, а Москва не торопится делать там ремонт… Хорошо, а как же здание, которое со-вершенно не предназначено для занятий, будет передела-но в Дворец творчества? Бы-
ли ли другие варианты для 
детей и молодёжи? И глав-
ное – убытков будет мень-
ше? А вложений? «Салют» нуждается в ре-монте, это ясно, но вряд ли не-обходимо было его для это-го перепрофилировать. Прав Михаил Каган: не во все сфе-ры жизни можно положить в основу рыночную экономи-ку. Государство также выделя-ет деньги на фильмы, которые могут не окупиться в прокате. И что? Теперь выдавать сред-ства только на массовые кар-тины, заведомо прибыльные? Так можно зайти в тупик.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

«Не лучше ли сделать там ремонт?»Главный федеральный инспектор по Свердловской области Михаил Каган выступил в защиту культового кинотеатра

Пока «Салют» работает в обычном режиме. Он по-прежнему 
остаётся старейшим действующим кинотеатром в городе

АЛ
ЕК

СЕ
Й

 К
УН

И
Л

О
В

Наталья ШАДРИНА
Вчера в Ельцин Центре со-
стоялась торжественная це-
ремония награждения экс-
пертов Свердловского об-
ластного совета по народ-
ным художественным про-
мыслам (НХП) в связи с 
25-летием со дня его осно-
вания. Кроме этого, в рам-
ках мероприятия прошло 
вручение специальных зва-
ний «Мастер народных ху-
дожественных промыслов» 
и «Хранитель народных ху-
дожественных промыслов».

Впервые эти почёт-
ные звания в нашем регио-
не были присвоены в янва-
ре 2017 года. За это время 
«Мастерами» стали пятнад-
цать свердловчан, а девять 
– «Хранителями». Вчера к ним присоединились ещё во-семь человек. Так, «Мастером НХП» стал Виктор Васильев из Нижнего Тагила. Он специ-ализируется на художествен-ной обработке камня. В честь 

65-летия художника-камне-реза в Екатеринбурге в апре-ле открыли выставку под на-званием «Вечный сад» – фло-ристика одно из главных на-правлений, в которой рабо-тает Виктор Васильев. «Кам-нерезным искусством я зани-маюсь уже 29 лет, – рассказы-вает «Облгазете» Виктор Ми-хайлович. – До этого, с 1967 года, я собирал коллекцию минералов. Чуть позже на-чал шлифовать камни, парал-лельно собирая ещё и поде-лочные камни. Уже потом ре-шил организовать собствен-ное производство: пришлось самому делать эскизы, осваи-вать резьбу…»На самом деле Виктор Ва-сильев вполне мог бы полу-чить ещё и звание «Храни-тель», поскольку он осно-вал Нижнетагильский центр народных промыслов и ре-мёсел, а также возглавляет Нижнетагильское отделение Творческого союза художни-ков декоративно-прикладно-го искусства РФ. 

Звания «Мастер» удосто-ены ещё два представителя Нижнего Тагила – умельцы по художественной обработ-кой металла. Это Сергей Ве-
селков, который со своими расписными подносами побе-дил на Всероссийском фести-вале «Туристический сувенир – 2017», и Жанна Овчиннико-
ва – преподаватель Уральско-го колледжа прикладного ис-кусства и дизайна, воспитав-шая не одно поколение ху-дожников. Кроме того, «Мастером» назван Игорь Сергеев из Екатеринбурга, тоже зани-мающийся обработкой кам-ня – один из самых ярких представителей уральской школы камнерезного ис-кусства, награждённый ме-далью ВДНХ ещё в далёком 1983 году. Пятым обладателем зва-ния «Мастер» стал Владимир 
Кузнецов из Тавды – умелец по художественной обработ-ке дерева. С 1983 года вплоть до закрытия Фанерного ком-

бината в Тавде Владимир Ген-надьевич вёл занятия в дет-ском кружке «Умелые руки», в 90-м начал работать в коопе-ративе «Сувенир», где и нача-лась его творческая карьера резчика. Владимир Кузнецов известен созданием предме-тов интерьера и мебели, пан-но, картин, шкатулок и мно-гого другого. «Хранителями народных художественных промыслов» стали Татьяна Бинас – пре-подаватель лаковой роспи-си по металлу нижнетагиль-ской «Детской художествен-ной школы №1», Александр 
Лысяков – знаменитый ека-теринбургский кузнец, и 
Александр Назаров – дирек-тор «Таволожской керамики» (Верхние Таволги).
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

«Трубник» побеждает 
в первом домашнем матче
Первоуральск последним из городов, пред-
ставленных в Суперлиге чемпионата России 
по хоккею с мячом, официально открыл сезон. 
Причина – из-за отсутствия стадиона с искус-
ственным льдом команда «Уральский трубник» 
на старте турнира пять матчей подряд прове-
ла в гостях.

Перед началом матча голкипер «Трубни-
ка» Артём Прохоров получил приз самого цен-
ного игрока плей-офф чемпионата России 
2018/2019. Сам матч с кировской «Родиной» 
оставил противоречивые впечатления – хозяе-
ва к середине второго тайма добились уверен-
ного преимущества (5:1), но затем пропустили 
три мяча. И лишь гол Дмитрия Сидорова 
на 90-й минуте снял вопрос о победителе – 6:4. 

По «дублю» оформили  Дмитрий Сидоров 
и Пётр Цыганенко, два очка за гол и передачу 
набрал 18-летний Егор Ахманаев. Юный фор-
вард «Трубника» имел ещё как минимум два 
голевых момента и заслужил похвалу от спор-
тивного директора команды Валерия Эйхваль-
да за подвижность, активность и нацеленность 
на ворота.

Евгений ЯЧМЕНЁВ
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

У «Трубника» 
6 очков после шести 

матчей. 
30 ноября 

первоуральские 
«шайтаны» 

принимают на своём 
льду нижегородский 

«Старт» 
(начало в 13:00) 


